

GANADORES DE LOS EUROPEAN ORGANIC AWARDS 2023 ORGANIZADOS POR LA COMISIÓN EUROPEA

Kim Assaël

El 25 de septiembre de 2023, los EU Organic Awards se otorgaron por segunda vez a proyectos excelentes, innovadores, sostenibles e inspiradores, que estimulan la cadena de valor orgánica, producen un valor agregado real para la producción y el consumo orgánicos.

Procedentes de España, Grecia, Austria, Portugal, Irlanda y Alemania, los ganadores anunciados han mostrado este año el papel de la cadena de suministro ecológica en un sistema agroalimentario sostenible, en línea con los objetivos de las estrategias de la UE «De la granja a la mesa» y de biodiversidad.

Al igual que en la edición de 2022, los ganadores son varios actores del sector orgánico europeo que representan el potencial transformador orgánico para reducir el uso de fertilizantes químicos, pesticidas y antimicrobianos con efectos positivos sobre el clima, el medio ambiente, la biodiversidad y el bienestar animal.

El Premio es compuesto por 7 categorías, los 8 ganadores del Premio han sido elegidos de más de 100 solicitudes de 26 Estados miembros.

Los ganadores de los Premios 2023 son los siguientes proyectos:

Mejor agricultor orgánico (femenino y masculino):

Clara Benito Pacheco en España. Dirige una extensa granja de cabras orgánicas alimentadas exclusivamente con pasto nativo. Su rebaño ecológico de pastoreo libre contribuye a la biodiversidad. Gracias a las tecnologías de cercas virtuales y al uso de collares GPS, los animales adultos pueden pastar libremente sin necesitar cercas físicas, contribuyendo a la retención de carbono en los pastizales.

Thomas Moschos in Grecia, junto con su hermano, dirige la granja familiar Moschos en Kastoria. Es una granja ganadera orgánica especializada en la cría de ovejas y la producción de productos lácteos. Implementa nuevos métodos de cultivo, mejorando el suelo y la circularidad, lo que a su vez conduce a una mayor materia orgánica y rendimientos del suelo.

Mejor Región Orgánica: Burgenland region de Austria. se ha convertido en un modelo a seguir en la escena de la reconversión orgánica gracias a la implementación de la estrategia "Bioland Burgenland". La estrategia apunta a aumentar la proporción de tierras agrícolas cultivadas orgánicamente al 50% para 2030, y a mejorar la cadena de suministro orgánica completa, incluidos los comedores y buffets en las escuelas locales.



Mejor Ciudad Orgánica: [Vienna en Austria](#). La capital austriaca elabora productos agrícolas orgánicos para sus habitantes a partir de sus 44,000 hectáreas de bosques y tierras agrícolas, bajo el concepto orgánico de gran alcance "de la granja a la mesa". Gracias a esta iniciativa, la economía local se fortalece a través de la cadena de valor regional, que proporciona apoyo a la agricultura y las dietas sostenibles.

Mejor Bio-distrito Orgánico: [Idanha-a-Nova in Portugal](#). El Bio-Distrito Orgánico de este municipio portugués es la mayor área de tierras agrícolas bajo agricultura orgánica en Portugal, apoyando proyectos que refuerzan las cadenas cortas de suministro y aumentan la oferta de productos orgánicos. La integración de la producción orgánica en el Biodistrito hizo posible que el municipio invirtiera en la diversificación de las actividades con un número significativo de productores e involucrara a toda la comunidad en el proyecto.

Mejor PYME de procesamiento de alimentos orgánicos: La [Terry Merry Mill, Vicarstown, de Irlanda](#) es una granja orgánica familiar que produce una gama de alimentos orgánicos sin gluten en un sistema de circuito cerrado. Con el fin de gestionar todo el proceso de principio a fin de la cadena, para garantizar que no se produzca contaminación cruzada de otros granos, ha construido el primer molino de avena orgánico sin gluten de Irlanda.

Mejor minorista orgánico. [Gut Wulksfel de Alemania](#). La compañía opera una tienda agrícola de 600 m² que vende productos de su propia granja orgánica, de un tamaño de 450 hectáreas de tierra con más de 50 variedades de verduras. Además de vender más de 8.000 productos alimenticios orgánicos, la tienda también cuenta con una panadería y un restaurante con estrella Michelin verde.

Mejor restaurante orgánico / servicio de comida. [Luftburg - Kolarik im Prater en Austria](#). Es el restaurante orgánico totalmente certificado más grande del mundo, con la sostenibilidad ecológica y social en el corazón de su filosofía. Ganador de varios premios austriacos, utiliza energía renovable y tiene como objetivo minimizar al máximo su huella Ambiental.

Los premios ecológicos de la UE están organizados conjuntamente por la Comisión Europea, el [European Economic and Social Committee](#), the [European Committee of the Regions](#), [COPA-COGECA](#), y [IFOAM Organics Europe](#). Los Premios Ecológicos Europeos desempeñan un papel clave en lograr los objetivos del [European Green Deal](#), de la [Farm to Fork strategy](#) y la [Biodiversity strategy](#) reconociendo la excelencia en la cadena de valor ecológica en la UE a todos los niveles, desde los minoristas individuales hasta las dimensiones regionales.

En particular, los Premios incluyeron a los Bio-Biodistritos territoriales Orgánicos entre sus 8 categorías, en consideración de la amplia extensión de su metodología en Europa durante veinte años, hasta la adopción en marzo de 2021 del [Action Plan for the Development of Organic Production](#), en el marco de la Comisión Europea, incluyendo el lanzamiento de los premios anuales. Con este Plan, en 2021 los Bio-distritos territoriales fueron reconocidos como buenas prácticas y nuevos modelos de negocio para maximizar el potencial económico y sociocultural de cada territorio, que "incluye aspectos de estilo de vida, nutrición, relaciones humanas y naturaleza. Esto da como resultado una producción agrícola local que es apreciada por los consumidores y, por lo tanto, tiene un valor de mercado más alto" (Acción 13).



Hoy en día, los Bio-distritos están reforzando cada vez más sus conexiones mutuas, como lo demuestran los [candidatos preseleccionados por el Premio](#) en la categoría de Mejor Biodistrito Orgánico ([Bio-região São Pedro do Sul](#), en Portugal, [el Bio-região Idanha-a-Nova](#), Portugal, [el Biodistretto Via Amerina e Forre](#), Civita Castellana, Italia).

Cuando los biodistritos unen sus redes territoriales, como en Portugal e Italia, estas redes colaborativas pueden abordar los desafíos de la transición ecológica integrando áreas políticas que pueden reforzarse mutuamente para emprender un camino hacia la sostenibilidad, superando los límites del enfoque actual, sectorial y fragmentado, para elaborar y fortalecer nuevas economías territoriales integradas y nuevas formas de creación de cadenas de valor. En Portugal, los Biodistritos ya son una red de cinco territorios. En Italia, 12 Bio-distritos se están coordinando en un Centro Regional que opera a nivel de la Región Lazio para compartir buenas prácticas y reforzar las oportunidades, también [gracias a la Ley 11 de la Región Lazio](#) "Disposiciones para la regulación y promoción de los Bio-distritos" que los reconoce y los apoya desde 2019.

Bio-distritos, regiones y ciudades orgánicas, junto con sus agricultores orgánicos, procesadores, minoristas de alimentos y restaurantes / servicios, todos representan nuevas formas de construir un sistema agroalimentario más resistente y sostenible en Europa, con un potencial transformador orgánico y la forma de abordar los desafíos apremiantes de hoy, desde la seguridad alimentaria hasta la biodiversidad y las crisis climáticas.

Más información sobre los candidatos, los criterios de selección y los premios en general está disponible en la página web de los [EU Organic Awards](#), donde también es posible conocer a los ganadores de los Premios Orgánicos 2023.

Para saber mas

[EU Organic Awards webpage](#)

[Biodistretto Via Amerina e Forre](#)

[Bio-região Idanha-a-Nova](#)

[Bio-região São Pedro do Sul](#)

[Finalists 2023 announced](#)

